

Derekh Ha-rif

Extraits du discours de la Torah prononcés par le grand Rabbin Yoshiyahu Yosef Pinto Shlita

Pour la partie de la Torah de Ahrey mot- kedoshim | Tome 26 | 8 Iyar



Premier repas de Shabbat

"L'Éternel parla à Moïse après la mort des deux fils d'Aaron qui périrent en s'avancant devant l'Éternel".

La plus grande des vertus doit être le respect des sages en Torah, les Talmidé Hakhamim.

Car le manque de respect envers les Talmidé Hahamim est la plus grave des atteintes, elle rejaillira de façon sévère sur son auteur.

Comme indiqué dans la Guémara (Haguiga 22):

« Rabbi Yehoshua a dit : j'ai honte de vos paroles Beit Shammaï !! ».

Un des élèves de Beit Shammaï lui expliqua les paroles de Beit Shammaï, et suite à ces explications, Rabbi Yehoshua alla se prosterner sur la tombe de Beit Shammaï pour lui demander pardon.

Rabbi Yehoshua, qui était un des plus grands Tanaïm a parlé de manière irrespectueuse envers Beit Shammaï. C'est pourquoi toute sa vie, il a regretté et a jeûné de nombreuses fois jusqu'à ce que ses dents en noircissent. L'homme doit le plus grand respect aux les Talmidé Hakhamim. Le Baal Shem Tov, ayant vu une fois la profanation du shabbat, s'est demandé pourquoi a-t-il était témoin de cette profanation ?

Après avoir bien réfléchi , il se souvient d'avoir été témoin lorsqu'un homme avait manqué de respect à un érudit en Torah sans réagir et sa, s défendre l'honneur du Talmid Hakham.

On sait que le Talmid Haham est assimilé au Shabbat.

Comme le dit le Saint Zohar (Nasso,144,72): « le Shabbat est saint pour D... Rabbi Shimon dit : le Shabbat est saint et un érudit en Torah = un Talmud Hakham est aussi considéré comme saint ».

Le non-respect d'un érudit en Torah est considéré comme le non-respect du saint Shabbat.

Comme indiqué dans le prophète (Esaïe 58, 13) : « Et vous appellerez le shabbat un plaisir » : honorer le Shabbat, c'est honorer D... et les érudits en Torah. Pourquoi les fils d'Aaron sont-ils morts ? parce qu'ils n'ont pas honoré MOSHE RABENOU et leur Père AARON HACHOHEN, comme indiqué dans le Talmud Sanhedrin 52 : les deux fils d'AARON

se disaient en secret :

« quand vont-ils mourir ces deux vieux (MOSHE et AARON) pour que nous puissions diriger cette génération ? »....



Ce feuillet est dédié à l'élévation de l'âme de nos parents :

LEYLOU NICHMAT :

Andrée Simha Bat Douané.

Marie Myriam Bat Massaouda Soulika.

Meir Ben Berta Beya .

Avraham Ben Ventoura

Ventoura Bat Sol.

Moshe COHEN SOLAL ben Esther

Simone Meha bat Rahmouna

Pour la guérison : REFOUA CHELEMA POUR :

Yéhouda Ben Simha

Eliahou Cohen solal ben Simone Mekha



Nefech Harif

L'une des erreurs des parents est qu'ils pensent que leurs enfants sont leur propriété. Or un enfant est juste confié par D... aux parents afin qu'ils l'éduquent et l'instruisent, mais les parents doivent un moment donné lui laisser son indépendance. Rabbi Meir Baal Ha ness était alors assis à table pour la seouda chlichit et demanda à sa femme Berourya: « où sont les enfants ? » Elle ne voulait pas annoncer à son mari une triste nouvelle pendant Shabbat. À la sortie de Shabbat, elle lui posa la question : « si quelqu'un nous a confié un gage, et ensuite nous le redemande en retour, que devrions-nous faire? » Rabbi Meir a compris tout de suite l'allusion de son épouse, et a prononcé la phrase lorsque l'on dit lorsqu'on apprend un décès : "Baroukh Dayan Aemet » : Béni soit Celui qui juge avec justesse. Ses deux enfants leur ont été confiés par D..., et D... les a repris. Comme a dit YOYV : « D...a donné, D... a repris, que son Nom soit béni". Il est fondamental de réaliser que les enfants ne nous appartiennent pas, il faut les respecter, les aimer, et aussi lorsqu'ils grandissent leur laisser leur indépendance.



Repas de Shabat midi

"L'Éternel parla à Moïse après la mort des deux fils d'Aaron qui périrent en s'avançant devant l'Éternel".

"L'Éternel parla à Moïse après la mort des deux fils d'Aaron qui périrent en s'avançant devant l'Éternel".

Il est bon de garder une certaine distance entre le RAV - le Maître- et l'élève, afin de pouvoir recevoir son enseignement de la meilleure façon.

« en s'avançant devant l'Éternel » : est-ce uniquement pour cela qu'ils sont morts ?

Comment comprendre alors, que toute notre vie nous devons nous rapprocher d'Hachem ?

Nous pouvons expliquer ceci d'après la Guémara Ketoubot 93, qui nous indique que, sur son lit de mort, Rabbi Yehouda Hanassi ordonna à son fils juste de maintenir de la distance entre lui ses élèves.

Mais pourquoi donc ?

Rabbi Menahem Mendel de Reminov zatsal explique que l'essentiel de la lumière de la lune vient du soleil. Plus la distance est grande entre le soleil et la lune, plus la lumière de la lune s'intensifie.

Ainsi en est-il entre le RAV et son élève, plus il y a la bonne mesure de distance et mieux l'élève apprendra.

Comme il est écrit dans Dévarim,13.5 : "c'est l'Éternel votre D... qu'il faut suivre, c'est LUI que vous devez craindre, vous n'observerez que SES lois, c'est votre seul attachement".

Lorsque l'élève est trop proche du Rav, il peut facilement commencer à lui manquer de respect, et surtout déconsidérer les paroles de son Maître, voir se croire comparable à son Maître.

Donc la distance apporte le respect, et permet que l'élève reçoive beaucoup mieux de son Rav.



Scannez le Qcode pour rejoindre le groupe whataapp du grand rabbin Yoshiyahu Pinto Shlita



Questions-Réponses du RIF



Question/ réponses au RIF:

KEVOD HARAV, ma femme et moi nous nous renforçons et nous suivons vos enseignements et vos directives. Je travaille et je fixe aussi des heures pour l'étude de la Torah. Seulement mon épouse voudrait vraiment que je devienne un érudit Torah et donc que je consacre plus de temps à l'étude de la Torah. Cependant de mon côté, je ne me sens pas encore prêt à plus m'investir plus dans l'étude de la Torah. Comment une personne peut-elle savoir quel est la bonne mesure de son investissement dans l'étude de la Torah ?

Réponse du RIF : RABBI YOCHIAHOU PINTO Chlita

Une personne doit tout faire progressivement, car on ne peut pas se lancer dans l'étude de la Tora en brûlant les étapes, ce afin de s'y accoutumer .

Le mauvais penchant profite du manque d'assurance pour freiner les bonnes volontés.

Il est important d'avoir des conversations constructives avec votre épouse pour avancer sur ce point.

Par le dialogue et la bonne volonté du mari et de son épouse, ils progresseront ensemble vers le même objectif et au même rythme.

Ainsi D..vous aidera et bénira vos efforts.





"Soyez saints, car MOI le Seigneur votre D..., JE suis saint"
Selon le choix de nos actions, nous pouvons faire basculer le monde d'un côté ou de l'autre.

(Deutéronome :32,9): « La part de l'Éternel est avec son peuple, Jacob est la corde de son héritage ».

Le peuple d'Israël par ses bonnes actions donne de la force aux mondes célestes.

Comme il est écrit dans les Psaumes 68:35 : "Donnez à D... de la force » c'est à dire donnez à D... des raisons pour vous faire du bien afin de sanctifier le Nom de D... ici-bas.

Celui ou celle qui néglige les Mitsvots, se fait du mal à lui même.

On raconte la belle parabole d'un roi dans le palais dans lequel était suspendu un très grand lustre d'argent et d'or, de pierres précieuses et de cristal, et dont le sol était recouvert de marbres précieux.

L'immense lustre était attaché au toit du palais par une chaîne épaisse et solide, qui le retenait.

Un des villageois passant devant le palais du roi, vit une grosse chaîne fixée sur le toit du palais : cela tombait bien puisqu'il avait besoin d'une chaîne solide comme outil de travail . Il monta donc sur le toit du palais royal et commença à couper la grosse chaîne avec une scie.

Quand il eut coupé la fameuse chaîne tout le superbe lustre en cristal précieux est tombé et s'est fracassé en mille morceaux : le dommage pour le roi se chiffrait en millions.

Les gardes du roi ont immédiatement attrapé notre villageois et l'ont mis en prison; ils ont commencé à lui crier dessus durement à cause de l'immense perte qu'il avait causé à sa majesté le roi.

Le villageois tout surpris leur répondit : « mais pourquoi un tel scandale, je voulais juste rajouter une chaîne dans mes outils de travail "

La morale de cette parabole est qu'une chose qui à priori peut sembler sans importance, peut en réalité faire tomber ou soulever le monde entier.

Même un mot, un sourire, peut sauver une personne.
Comme un mot méchant peut détruire has ve chalom !

Il est écrit : «Crains l'Eternel ton D... et observe ses commandements, car c'est là tout l'Homme".

Le Targoum nous dit que D... évoque toutes nos actions devant son tribunal Celeste, même celles qui sont entièrement cachées, qu'elles soient bonnes ou mauvaises.

Nos Sages nous expliquent que, comme le corps a besoin de nourriture, la néchama elle aussi a besoin de sa nourriture spirituelle : ce sont les 613 Mitsvots.

Les Mitsvots se divisent en deux catégories : la première catégorie regroupe les mitsvot entre l'Homme et D..., et la deuxième catégorie les mitsvot entre l'Homme et son prochain. Chaque mitsva nourrit notre âme.

Il y a des Mitsvots quotidiennes, et des Mitsvots moins fréquentes comme tous les mitsvot particulieres aux fêtes qui n'ont lieu qu'une fois par an comme le shofar de Roch Hachana, Kippour, Souccot, Pessah...

Passer outre une seule Mitsva, c'est négliger son âme.
La paracha nous parle aussi de la haine.

Il faut bien savoir que si une personne nous fait du mal, c'est que cela a été décidé en Haut, car personne ne peut nous atteindre si Hachem ne l'a pas décidé au préalable.

"Aucun homme ne peut agir ici bas si l'ordre n'a pas été donné d'en haut ! » nous disent nos sages.

Par exemple, le tanakh dans le livre de Samuel 2:16, nous raconte que Chimi Ben Guéra, qui était le chef du Sanhedrin, a insulté le Roi David.

Un des gardes du Roi David, Avichai Ben Tsérouya, a voulu éliminer Chimi Ben Guéra, mais le Roi David l'en a empêché car il s'est dit que cette insulte de Chimi Ben Guera avait été décidée au Ciel.



Mes chers amis : sachez que le 8 yiar (ce shabat 29 Avril) est un jour particulièrement saint et propice à l'acceptation de vos prières.

Il y a une grande ségoula à réaliser ce jour-là du 8 Iyar :

lire avant la prière de Minha : sept fois "le sacrifice de Isaac" et trois fois le "Pitoum Aktoret"



Rabbi Meir Baal hanes est enterré debout, les mains vers le ciel, et prie pour la venue du Machiah.

Certains Tsadikims dormaient avec leurs vêtements, pour pouvoir se lever plus rapidement pour accueillir le Machiah. La Guemara nous raconte que Rabbi Meir Baal hanes donnait un cours chaque vendredi soir dans sa synagogue. Une dame écouta son cours jusqu'à une heure très tardive. Lorsqu'elle retourna chez elle, son mari lui interdit de rentrer à la maison tant qu'elle n'aura pas craché sept fois sur le visage de Rabbi Meir Baal Hanes (has ve chalom !)
Rabbi Meir apprit la situation délicate de cette dame par esprit saint - rouah hakodech.

Rabbi Meir appela cette dame et lui dit qu'il craignait le mauvais œil, et que c'était seulement si elle lui voulait bien lui cracher sur l'oeil qu'il en sera protégé.

Elle cracha donc sept fois dans l'oeil de Rabbi Meir, et pu ainsi rentrer chez elle dans le chalom.
Le Saint Rabbi Meir Baal Hanes était prêt a tout pour qu'il y ait la paix dans les foyers.

Nous comprenons combien la paix du foyer est importante : Comme il est écrit dans les Psaumes:147:14: "celui qui a fait régner la paix dans son domaine, D... le rassasiera de la moelle du froment".
Si il y a la paix, alors il y a la parnassa.
S'il y a la paix, on peut profiter de ce que l'on a.
La meilleur réussite d'une personne est lorsqu'il est en paix avec lui et avec son entourage.

Mais il faut retenir que le mauvais penchant fait tout pour provoquer des disputes le shabbat, et même juste avant l'entrée du shabbat et le vendredi après-midi.
Le Satan vient tous les vendredis dans les maisons d'Israel pour apporter le feu de la discorde, pour faire trébucher les personnes qui respectent le Shabbat.
Durant le Shabbat il faut faire particulièrement attention à ne pas se mettre en colère, car la colère détruit toute bonne chose et toute bénédiction.

C'est la raison pour laquelle il faut essayer d'étudier la Tora avant l'entrée de Shabbat, être dans la joie et dans l'amour du prochain, éviter les disputes afin de mériter de s'élever pendant le Shabbat : cette maîtrise de soi aidera à lutter contre les projets des forces du mal.
C'est pourquoi chaque Juif a besoin de rajouter en étude de Torah le plus possible, particulièrement en ces jours où commencent la période d'été.
Autant que possible, il faut se fortifier, se sanctifier, se purifier, se méfier de toutes les tentations et de toutes les passions qui nous guettent à l'extérieur et dans les appareils électroniques.
Il faut veiller à bien garder notre sainteté, c'est pourquoi nous serons extrêmement prudents ces jours-ci dans chaque chose, car une mitsva

entraîne une autre mitsva, et has ve chalom une faute en entraîne une autre .

